

EL POLICIA EXPEDIENTADO REAFIRMA LA NECESIDAD DE UNA AMNISTIA TOTAL

El señor García Esquivada no pertenece a ningún partido y está en posesión de la cruz al Mérito Policial. Puede ser suspendido en sus funciones durante dos años o comparecer ante un tribunal de honor, que podría expulsarle del Cuerpo

BARCELONA. (De nuestro corresponsal, Oriol Domingo.)

El despacho de los hermanos Jiménez de Parga, según ha podido saber YA, se ha hecho cargo del asesoramiento jurídico de don Luis García Esquivada, inspector de primera clase del Cuerpo General de Policía, adscrito a la II Brigada Regional de Investigación de Barcelona, que se encuentra suspendido provisionalmente de sus funciones y pendiente de la resolución del expediente disciplinario que se le abrió por supuesta falta grave a raíz de unos comentarios políticos que efectuó durante una reunión informal con varios compañeros. Uno de los hermanos Jiménez de Parga, don Manuel, es decano de la Facultad de Derecho de la Universidad de Barcelona y el número 2 de la lista de candidatos que la suarista Unión de Centro Democrático presenta en Barcelona para las elecciones al Congreso de Diputados.

El caso de don Luis García Esquivada ha sido dado a conocer por una agencia informativa, que ha dado cuenta de que varios funcionarios denunciaron al señor García Esquivada a sus superiores en base a que aquél, en una conversación que tuvo efecto el pasado 26 de marzo, se había declarado a favor de una amnistía total, sin recortes, y había afirmado en torno a los asesinatos cometidos por ETA que "ése era el único camino que le dio el Gobierno a ETA siendo el verdadero culpable tal Gobierno".

El señor García Esquivada nació en Soria hace treinta y dos años. Estudia quinto de Derecho como alumno oficial en el curso nocturno de la Universidad de Barcelona. Está casado con una catalana, quien actualmente se encuentra en Madrid haciendo un cursillo para el Cuerpo Especial Administrativo de la Dirección General de Seguridad. El señor García Esquivada no pertenece a ningún partido, ha ejercido su labor profesional en Bilbao y Barcelona y en julio de 1972 le fue concedida la cruz al Mérito Policial con distintivo blanco.

NO DERRAMAR MAS SANGRE

El inspector expedientado, en el escrito de descargos que presentó, reconocía haberse pronunciado a favor de una amnistía, pero rechazaba los demás extremos en la forma en que han sido redactados en el pliego de acusaciones. Asimismo, afirmaba que la Policía debe estar al servicio del Estado y del Gobierno legalmente constituido, al margen de la filiación política de los miembros que lo componen. Los conceptos vertidos por dicho inspector en la conversación, según la agencia informativa, han sido considerados en el expediente que se le instruye ofensivos para el Gobierno y para los funcionarios de Policía y atentatorios contra el honor corporativo. Se añade que la sanción propuesta en el expediente es la de dos años de suspensión de funciones o alternativamente comparecer ante un tribunal de honor que podría expulsarle del Cuerpo.

El señor García Esquivada por

otra parte, en unas declaraciones al vespertino "Tele/eXpress", afirma: "No niego la conversación ni niego que yo había manifestado la necesidad de una amnistía total, necesaria para estabilizar la vida del país. Creo, como dijo el presidente Suárez ante la televisión, que a lo único que debemos tener miedo es al miedo; lo demás no debe asustarnos. No debemos derramar más sangre entre españoles. Lo que es una absoluta invención y lo que yo no he dicho nunca es que el Gobierno fuese el culpable de nada; creo que no cité ni siquiera esa palabra. Puedo asegurar que eso es una falsedad, una completa invención."

El policía, entre otras cosas, también afirma que "hay doce compañeros que han declarado a mi favor en cuanto a mi historial en el Cuerpo", y que "sólo soy un profesional, y la política me ha precedido algo que deben hacer los políticos". Finalmente, y a la pregunta del periodista de si hay muchos compañeros suyos que desean la amnistía total, el señor García Esquivada contesta: "Muchos. El Cuerpo es muy joven: el 70 por 100 de sus miembros tiene menos de treinta y cinco años. Yo se atrevería a asegurar que todos los que tienen menos de treinta y cinco años, o la gran mayoría, ensan como yo." Y concluye diciendo que "el paso a la democracia no parece que vaya a ser fácil".